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Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections   

Mittwoch, 25.09.2019 um 18:45 im VSS | Mercredi 25.09.2019 à 18:45 à l’UNES   

Anwesend | présent-e-s:     
Vorstand | Comité executif : Florent Aymon (FA), Lea Schlenker (LS), Francesco Bee (FB), 

Camille Bochet (CB), Laura Bütikofer (LaB) 

Sektionen | Sections : Noel Stucki (SUB), Micha Bigler (VSETH), Corentin Pfister (VSETH), 
Alexander Powell (Sandu) (SKUBA), Federico Seragnoli (FAE) (kam um 18h45), Simon 
Buri (VSBFH) (kam gegen Ende der Sitzung) 

Assoziierte | Membres associés: --- 

GPK | CdC: --- 

Gäste | Invité-e-s : --- 

Entschuldigt | Excusé-e-s :   
Vorstand | Comité executif : Ludmilla Dorsaz (LD), Nino Wilkins (NW) 

Sektionen | Sections : Isaias (VSUZH), VSPHS, SOL  

   

A) Formalitäten | Formalités    

1 Formalitäten | Formalités   
1.1 Wahl Protokollführer*in | Élection rédacteur-trice du PV  

Laura und Francesco werden ohne Opposition als Protokollanten gewählt. | Laura et 
Francesco sont élu.e.s sans opposition comme rédacteur du PV.   

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist Anfangs nicht erreicht worden und 
wurde erst um 19h15 erreicht als mit Federico (FAE) ein Vertreter der Romandie 
erschien. Dann wurde das Quorum mit 4 (später 5) anwesenden Sektionen und 2 
Sprachregionen erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) n’a pas été 
atteint au début de la séance et a uniquement été atteint quand avec Federico (FAE) un 
représentant de la Romandie est arrivé à 19h15. Le quorum a ainsi été atteint avec 4 
(plus tard 5) sections présentes et 2 régions linguistiques représentées. 

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l’OdJ 1.3_OdJ_Sektionsrat20190925 

Die Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est adopté sans 
opposition  
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1.4 Abnahme des Protokolls vom 27.03.2019| Adoption du PV du 27.03.2019  

Die Protokolle vom 19.06.2019 und 28.08.2019 konnten aufgrund der Verspätung der 
Vertretung der FAE und des gedrängten Programms nicht verabschiedet werden. Die 
Abnahme der Protokolle wird auf den Sektionsrat vom 30. Oktober 2019 verschoben. | 
Les PVs des 19.06.2019 et 28.08.2019 n'ont pu être adoptés en raison du retard du 
représentant de la FAE et du programme très chargé. L'adoption des PVs sera reportée 
au Conseil des section du 30 octobre 2019. 

2 Mitteilungen | Communications  

2.1 Reporting Investitionsfonds 2019-09-18 
--- 

 
2.2 Vorstand | Comité  
Corentin (VSETH) : Qui va reprendre les tâches de Camille et quelle décision est-ce qu’on a 
pris pour le salaire ?  

Vorstand (UNES) : Lea a repris quelques tâches de Camille (partager entre Lea et Nino). 
Pendant l’absence de Camille, Lea va prendre le rôle de co-présidente ad intérim et touchera 
ainsi un salaire de co-présidente au lieu du salaire de membre de comité exécutif. On va se 
faire rembourser 80% du salaire de Camille par une assurance pendant 14 semaines et on 
paie les 20% restantes selon nos règlements. Pour 2 semaines après, l’UNES paiera le salaire 
entier de Camille, car l’UNES donne 16 semaines de congé maternité. Tout le long Lea sera 
payé comme co-présidente mais ne touchera pas son salaire de membre du comité. 

Sandu (skuba): Bitte formuliert ausführlichere Mitteilungen.  

Florent (UNES): l’UNES a Instagram, si vous pouviez nous suivre ça serait bien et j’ai pris des 
petites vidéos ce soir pour faire des story. Est-ce que tout le monde est d’accord ou quelqu’un 
est contre? 

 
2.3 Sektionen | Sections 
Corentin (VSETH): Grosse Parlamentssitzung. Vorstand ist zurückgetreten, das ist normal. Es 
wurde neu gewählt: Corentin ist neu Vize-Präsident. Noch ist der Vorstand nicht vollständig, es 
fehlt z.B. eine Person für die Hochschulpolitik. Welcome Day hatten wir nicht genügend Erstie-
Bags gehabt, was auf fehlende Zahlen seitens der Hochschule zurückzuführen ist. Des 
Weiteren wird momentan die ETH akkreditiert. Positionspapier des VSETH hat dazu geführt, 
dass mehr Wahlfreiheit in den Kurrikula möglich sein soll. 

Noel (SUB): Es gibt eine neue Webseite der SUB. Sind immer noch dran, alles zu 
aktualisieren. Valentina Ackermann vom Vorstand wird zurücktreten und es wird eine neue 
Nachfolge gewählt. Petition zum Thema Gleichstellung wird dem Rektor überreicht werden. 
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Sandu (skuba): Begrüssung Erstsemester, Pub-Quiz. Die skuba unterstützt den Verein offener 
Hörsaal. Es geht darum, dass sie beispielsweise virtuelle Kreditpunkte erhalten, ECUS-
Prüfung, dass sie im Sportprogramm mitmachen können, Vergünstigungen erhalten. Dazu 
wurden 1000 Franken für den Verein offenener Hörsaal gesprochen. 

Frederico (FAE) : 2 nouveaux membres au bureau, renouvellement à la présidence. Reçu un 
fond de CHF 10’000 qui va être octroyé auprès de l’uni pour payer les délégué.e.s et autres 
étudiant.e.s. 

 
2.4 Kommissionen | Commissions  
Florent (UNES): Réunion de la CoFi hier, pas beaucoup de monde, dommage. ça serait bien si 
plus de monde vient, comme ça on doit pas trop en parler lors de la Retraite.  

Francesco (CIS): Rücktritt von Medea Fux als CIS-Leitung auf die nächste Sitzung. Videos 
produziert mit Erasmusstudierenden für die Webseite. 

 
2.5 Arbeitsgruppen | Groupes de travail  
AG- Struktur: Umfrage sollte schon längst an Sektionen gegangen sein. Übersetzung hat sehr 
lange gedauert. Sollte aber möglichst bald geschehen. 

2.6 Weitere | Autres 
Macht bitte Werbung für die Schulung von Expert*innen in den Akkreditierungspool. Haben bis 
jetzt noch nicht so viele Anmeldungen. 

 

3. Infopunkte | Points d’information  

3.1 Resultat Zirkularabstimmung | Résultats votation circulaire du 10.09.2019  
Camille (UNES): Résultat de la votation circulaire du mois de septembre 2019: les deux sujets 
ont été acceptés. 

1er sujet avec 5x oui et 1x non  
2eme sujet avec 6x oui 

3.2 Workshop Lobbying | Workshop Lobbying CB  
Camille (UNES): vous avez reçu un email qui vous invitait à vous inscrire à un WS. Pas 
beaucoup de participant.e.s pour l’instant donc on prolonge l’inscription. Question: prolonger le 
délai jusqu’à lundi prochain. Comme peu de sections sont là on va envoyer un rappel.  
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3.3  Projekt «100 Jahre VSS»: Lokale Projekte und Video an der DV |  
 Projet « 100 ans de l’UNES » : projets locaux et vidéo à l’AD CB  
Camille (CB): Idée que dans les hautes écoles il y ait des petits projets locaux. Interventions 
des directeurs et sections sur les esplanades pour faire du bruit ou autre petit événement pour 
les 100 de l’UNES. Délai pour annoncer les projets est à la prochaine AD. Comme ça on peut 
répartir les projets sur l’année 2020.  

Federico (FAE) : Est-ce que l’UNES a un budget pour les actions auprès des sections ? 

Camille (UNES): l’idée c’est pas que ce soit payé par les fonds pour le projet mais plutôt se 
tourner vers les hautes écoles pour financer l’action.  

 
3.4 VSS-Retraite vom 12./13. Oktober | Retraite de l’UNES 12 et 13 octobre 
Discussion du programme pour le weekend et de la soirée du samedi soir. Samedi soir il y a le 
Campus Festival de la SUB. En discussion si on y va ou pas: est-ce que tout le monde veut y 
aller? Comment on fait pour le retour? Qui paie les billets ? 
 
Laura repense à qui paie les billets et regarde avec le reste du comité pour prendre une 
décision.  

3.5 Nachhaltigkeit: Stand der Dinge | Durabilité: état des lieux 
Camille (UNES): Discussion avec FDD pour créer une commission de durabilité voir un GT 
structure qui pourrait être transformé en commission thématique si ça fonctionne bien. Nino va 
en discuter le 7 octobre pour voir ce qu’on propose vraiment.  

 

4. Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions 

4.1 Ausschreibung Sitzungsleitung Herbst-DV Présidence de l’AD d’automne 
Camille (UNES): Pas de candidature, donc on propose que la direction de la séance soit 
effectuée par le Comité ou les employé.e.s de l’UNES. Est-ce qu’à priori c’est quelque chose 
que vous validez? 

VSETH: Ist die Frist für die Kandidatur nicht zu kurzfristig gewesen? Wäre es nicht besser, die 
Frist länger zu gestalten in der Zukunft?  

Camille (UNES) : Si vous avez encore des candidat.e.s ou des gens intéressé.e.s cela est 
encore possible. Ils/elles peuvent encore s’annoncer.  

Der Vorschlag des Vorstands wurde ohne Opposition genehmigt. | La proposition du 
Comité exécutif est acceptée sans opposition  
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4.2 ESU BM Delegation Malta | Délégation au BM de Malte 
Diskussion um die Delegationswahl für das BM in Malta. Der Vorstand schlägt vor, dass die 
Delegation für das BM vom Vorstand bestimmt werden kann, damit die Reisekosten weniger 
hoch ausfallen. 

Der Vorschlag des Vorstands wurde ohne Opposition genehmigt. | La proposition du 
Comité exécutif est acceptée sans opposition  

4.3 Ausschreibung Co-Präsidium | Annonce coprésidence 
Camille (UNES): ouvrir annonce pour les postes du comité à l’AD pour le mois de février. Dans 
les annonces on mets le dédommagement pour les personnes au poste, au niveau du budget, 
on a réfléchi au dédommagement de la co-présidence. On souhaite mettre un 
dédommagement de 2500 CHF NET par mois. On réduit le salaire de la co-présidence. Pour 
encourager les gens à rester plus longtemps, on voudrait faire un dédommagement progressif. 
Question: est-ce qu’il y a des oppositions à annoncer 2500 NET dans l’annonce? Dans 
l’annonce on précisera que c’est pas encore définitif tant que le budget n’est pas accepté.  

Corentin (VSETH): Wir finden es nicht wirklich gut, wenn der SR diese Entscheidung trifft, 
betriebsrechtlich würden wir dann die DV umgehen. 

Micha (VSETH): Nicht wirklich Aufgabe des Sektionsrates die Entscheidung über die 
Entschädigung zu fällen. Es wäre die Aufgabe der DV diese Entscheidung zu treffen. 

Sandu (skuba): wie sieht es aus mit den Positionen der Delegierten, wenn es keinen 
Widerstand dagegen gibt. 

Micha (VSETH): wissen nicht, was die Position der Delegation sein wird. Ist noch nicht 
besprochen worden. 

VSS-Vorstand: Wäre es okay, wenn wir ein Sternchen reinsetzen, dass die Entschädigung 
noch von der DV bestätigt werden muss. Wird an DV beschlossen und eine Spanne soll 
reingeschrieben werden. In dieser Spanne soll eine angemessene Entschädigung. 

Sandu (skuba): Besser eine Zahl hineinzuschreiben als eine Spanne. Besser wären eine Zahl 
und ein Asterix. 

Micha (VSETH): Es muss einfach transparent sein, dass der Lohn noch nicht fix ist und die DV 
noch darüber entscheiden muss. Wenn die Ausschreibung transparent ist und klar gemacht 
wird, was der Lohn sein wird, dann können wir mit dem Vorschlag leben. 

Camille (UNES) : on aurait la proposition de soit mettre une fourchette entre 2200 et 2880 ou 
on indique un montant et on précise bien que c’est encore en discussion.  

Micha (VSETH): Einerseits geht es um das Personal und keine Versprechungen gegenüber 
dem Personal soll gemacht werden, die möglicherweise nicht eingehalten werden können. Und 
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auf der anderen Seite, geht es wirklich auch darum, dass die Entscheidungsmacht bei der DV 
liegt und dies eingehalten werden muss/soll. 

Camille (UNES) : Le comité souhaite annoncer un salaire de CHF 2’500 CHF net/mois dans 
l’annonce pour le poste de la prochaine coprésidence, en 12 mensualités et non plus 13. 
Toutefois, il doit être précisé que la décision du montant du dédommagement est de la 
compétence de l’AD et pourrait encore varier. 

 
4.4 Wahlen: Kommissionen, Repräsentationen VSS und Arbeitsgruppen |  

Elections : commissions, représentations de l’UNES, groupes de travails 
- CIS : Micha Bigler tritt aus der CIS zurück.  

- Hopoko: Lea auch streichen. Medea Fux ist aus der HopoKo ausgetreten 

- CodEg: Dimitri aus der CodEg abgewählt; Lea ist nicht mehr bei der CodEg. Valentina 
(SUB) nicht mehr in der CodEg. Natascha Flückiger neu in der Codeg von der SUB 
natascha.flueckiger@sub.unibe.ch  

- SoKo: Joy ist aus der SoKo ausgetreten 

- AG Struktur: Lukas Hilgert ist nicht mehr in der AG 

Die Rücktritte werden zur Kenntnis genommen und folgende Personen werden ohne 
Opposition gewählt: in die CodEg: Natascha Flückiger (SUB); Annelis (Lis) Marti und 
Michelle Lanwer (beide VSBFH); in die HopoKo: Florent Aymon (VSS); in die SoKo: Lea 
Schlenker (VSS) | Les démissions ont été constatées et les personnes suivantes ont été 
élues sans opposition : à la CodEg : Natascha Flückiger (SUB) ; Annelis (Lis) Marti et 
Michelle Lanwer (toutes deux VSBFH) ; à la HopoKo : Florent Aymon (UNES) ; à la CoSo 
: Lea Schlenker (UNES) 

5 Varia | Divers 

5.1 Apéro nächster Sektionsrat | Apéro prochain conseil des sections 
Die skuba übernimmt das Apero am nächsten Sektionsrat (30.10.2019). 

Ende der Sitzung: 20:52 Uhr // Fin de la séance: 20h52. 
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